
De: "Pascale Gadbois" <pascalegadbois@me.com> 

À: "Michel St-Amant" <michel_stamant@csf.bc.ca>, "Marie-Pierre Lavoie" 

<mariepierre_lavoie@csf.bc.ca> 

Cc: "Roger Lagasse" <roger_lagasse@csf.bc.ca> 

 

Envoyé: Lundi 13 Juillet 2020 15:24:01 

 

Objet: Clause et exertion pour petites classes et les mesures de sécurités face au COVID 2020-

2021 

 

Madame Lavoie et Monsieur St-Amant, 

 

Mon nom est Pascale Gadbois, je suis la mère de Charlotte Gadbois Schuett élève des Aiglons à 

Squamish depuis la maternelle en 2013. 

 

J’aimerai partager avec vous mes inquiétudes ainsi que mes questions face à l’année scolaire 

2020-2021.  Comme vous le savez, en Septembre 2020 l’école les Aiglons ouvrira pour la 

première fois une division 7-8-9 (middle school).  Nous en sommes très fiers car depuis 2013, 

moi et plusieurs parents se battons afin de continuer l’éducation de nos enfants en français 

langue première à Squamish.  Cette addition est primordiale à la continuation de leur 

apprentissage et surtout pendant l’attente de notre nouvelle école…qui sait peut-être que mon 

enfant sera la première cohorte de M-12 des Aiglons. 

 

Notre dévouement avec ses démarches pèsent, mais à mes yeux en veut le coup pour l’éducation 

de mon enfant.  Soyons clair, mon choix (pour ne pas dire mon entêtement) de continuer aux 

Aiglons est le choix socialement moins populaire pour mon enfant de 11and qui voit la grande 

majorité des élèves de son âge aller au middle school Don Ross.  Je vous épargne toutes les 

raisons, mais je vous assure qu’en tant que parent j’ai due lui “vendre” l’idée de rester en 

m’accrochant aux avantages autre que la langue. 

 

À ma connaissance, ils seront 5 élèves dans la classe de 7-8 en Septembre 2020 ( 4 élèves en 

7ième et 1 élève en 8ième) dans leur nouvelle portative.  Nous espérions un peu plus d’élèves 

,mais que voulez vous la pression sociale à cette âge est forte.  Voici par contre une expérience 

incroyable pour ces 5 élèves d’avoir une année incroyable avec une équipe de professeurs 

fascinants.  Enfin, le choix mois populaire gagne! 

 

Nous voici maintenant avec une portative dédié à ces 5 élèves ainsi que des professeurs excitées 

et motivées face à cette nouvelle division et adventure.  Nous sommes réjouie. 

 

Vous serez d’accord avec moi que 5 élèves de 7/8 dans une portative à eux seuls comparé à  22 

élèves de M/1 dans une classe, c’est un espace et des mesures de sécurité bien différentes….   

 

Vous me permettez un petit recul en arrière Juin 2020.  La classe de 6ème aux Aiglons avait 21 

élèves, 7 élèves restant à la maison par choix, 14 participant au retour 1 jour/ semaine donc 7 

élèves les Lundis, les 7 autres les Mardis et les 7 restant à la maison en ligne.  Leur portative était 

vide les mercredis, Jeudis et Vendredis, pourquoi? 



 

Mon enfant préfère être à l’école, elle est bien à l’école, elle aime l’horaire, la discipline et la 

routine.  Physiquement, psychologiquement et socialement, elle est mieux à l’école pour 

apprendre qu’à la maison.  Pourquoi vu le petit nombre d’élève avait-on pas la flexibilité de 

prendre la meilleure décision pour chaque classe et non une décision général pour l’école? 

 

Bon de retour au présent, vous me voyez venir…alors pour l’instant en Septembre 2020, c’est un 

retour temps plein pour les m-7 et 2 jours/semaine pour les 8 ème car nous sommes en stage 

2.  Est ce que ceci veut dire que notre seul élève de 8ème devra venir à l’école que 2 jours par 

semaine quand dans sa classe régulière de 7/8 ils ne sont que 5 élèves en tout temps?  N’y a-t-il 

pas flexibilité et exception possible pour prendre une décision pour le bienfait de chaque 

enfant?  N’est-il pas là un des avantages justement par défaut de cette petite classe.  N’y a-t-il 

pas moyens de récompenser ces 5 élèves d’avoir fait le choix de rester et de pouvoir apprendre à 

temps plein en classe dans leur portative peu importe dans quel stage la province ce trouve?   

 

À ma connaissance, les mesures de sécurité face au COVID dans les écoles sont une question 

d’espace.  Un minimum d’espace disponible en tout temps par élèves est nécessaire et ce non au 

détriment d’un autre élève.  Alors voici, les 5 élèves des Aiglons en Septembre 2020 pour la 

division de 7/8/9 auront leur propre portative ( elle ne sera pas utilisé pour aucune autre activité 

par d’autre élève.  La division de 7/8/9 ne sera pas non plus au même aire extérieures que les 

élèves de primaire car leur horaires de classes et de pause seront ceux d’un middle school.  Alors 

ne peut-on pas admettre que cette classe est par défaut toujours dans les mesure de sécurité qu’il 

soit de COVID ou non? 

 

Merci de votre patience, alors voici ma question et mon inquiétude; comment peut-on s’assurer 

que les mesures de sécurité prisent soient personnalisées pour chaque classe et son nombre 

d’élèves et non en général pour l’école, la commission scolaire, la région, la province? 

 

Nous avons les premiers 5 élèves de cette nouvelle division.  Ces courageux  élèves vont donner 

l’exemple et surement faire en sorte que dans les années futures cette division devienne plus 

nombreuse.  Peut-on avoir la flexibilité entre les enseignants, les parents et le CSF de leur offrir 

un enseignement en classe peu importe le stage de COVID ou du moins avoir le choix? 

 

 

Merci pour votre temps et au plaisir de recevoir vos commentaires. 

 

Amicalement, 

 

Pascale Gadbois 

Parent d’enfant à l’école les Aiglons classe 7/8 

604 815-1441 
 


